



2. Spielleiter Simon Staudinger, Oberriedstraße 11,  
94560 Offenberg – Aschenau  
Tel.-Nr.: 0171/6970684, E-Mail: simon.staudinger94@web.de

Aschenau, 18.10.2020

---

## Rundschreiben 07/2020

### Informationen für den Spielbetrieb im BV Niederbayern in der Saison 2020/2021

Liebe Schachfreunde,

ich darf mich an dieser Stelle erst einmal herzlich für die eingegangenen zahlreichen Rückmeldungen und auch die gemachten Vorschläge auf meine durch Rundschreiben 06/2020 angestoßene Umfrage bedanken.

Die folgenden Informationen und Festlegungen entstammen folglich auch dem bei mir eingegangenen Stimmungsbild der Vereine.

Folgende Entschlüsse hat die Bezirksspielleitung getroffen:

1. Eine reguläre Saison 2020/2021 bei den Mannschaftsmeisterschaften nach der gültigen Turnierordnung ist nicht durchführbar.
2. Folglich werden sämtliche Ligen, die der Bezirksverband durchführen kann, im Hinblick auf die Saison 2020/2021 „eingefroren“. Die damit verbundenen Auf- und Abstiegsberechtigungen werden auf die erste, wieder regulär durchführbare Saison übertragen. Einzige Ausnahme ist das Aufstiegsrecht von der Niederbayernliga in die Regionalliga Südost auf bayerischer Ebene. Hier bleibt abzuwarten, in welcher Form der Spielbetrieb vom BSB durchgeführt wird. Die Entscheidung hierüber kann somit erst zu einem späteren Zeitpunkt fallen.
3. Gleichwohl soll allen Schachfreunden, die Lust, Freude und Zeit haben, Schach im Wettkampfmodus zu spielen, eine Möglichkeit hierzu eröffnet werden.  
Daher soll die Saison 2020/2021 hinsichtlich der Mannschaftsmeisterschaften im Bezirksverband Niederbayern in einer **Corona-Liga** stattfinden. Eine diesbezügliche Änderung der Turnierordnung zur Ermöglichung einer solchen Corona-Liga wird im Rahmen der Jahreshauptversammlung durch die Bezirksspielleitung beantragt werden.
4. Die Corona-Liga wird bereits jetzt in folgenden Punkten festgelegt:

Die Corona-Liga hat nichts mit den normalen Mannschaftsmeisterschaften zu tun.

Auf- und Abstiegsberechtigungen aufgrund der Corona-Liga gibt es nicht, einzige Ausnahme könnte ein Aufstieg auf die bayerische Ebene sein, was jedoch zum jetzigen Zeitpunkt weder festgelegt noch garantiert werden kann.

Der Spielbetrieb wird ausnahmslos mit Vierermannschaften durchgeführt.

Jeder Verein kann beliebig viele Mannschaften melden.  
Die Corona-Liga wird zur DWZ-Auswertung angemeldet.  
Die Bedenkzeit beträgt 2 Stunden für 40 Züge und zusätzlich eine Stunde für die restlichen Züge ab Zug 41.  
Für die Mannschaftsmeldungen gilt weiterhin § 22 der TO analog, d. h. die gemeldete Mannschaftsaufstellung ist für die Dauer des Turniers verbindlich, eine Spielberechtigung nach der Mivis-Ordnung ist erforderlich.

Nachmeldungen sind jedoch jederzeit möglich.

Die Stammspieler-Regelung findet keine Anwendung.

Die 300-DWZ-Regel findet ebenfalls keine Anwendung.

§ 28 Absatz 2 der TO, der den Einsatz eines Spielers nur einmal pro Runde erlaubt, gilt hier nur für die Corona-Liga. Einsätze auf übergeordneter Ebene (DSB oder BSB) sind für die Corona-Liga ohne Bedeutung.

Geldbußen und Ordnungsgelder aufgrund Nichtantretens oder des Freilassens von Brettern werden nicht grundsätzlich verhängt.

Die Pflicht zur rechtzeitigen Information des gegnerischen Vereins und der Bezirksspielleitung bei Nichtantreten bleibt jedoch bestehen und kann bei wiederholtem Verstoß mit einem Ordnungsgeld durch die Bezirksspielleitung sanktioniert werden.

5. Über die Zahl und die Terminierung der Runden kann erst eine Aussage getroffen werden, wenn die Rückmeldungen der Vereine vorliegen. Geplant ist jedoch, im Abstand von etwa vier Wochen die Runden anzusetzen, um genügend Ersatztermine bereit zu halten. Ebenso kann über den genauen Spielmodus (Rundenturnier, KO-Turnier, Schweizer System) erst nach Ermittlung der Zahl der teilnehmenden Mannschaften eine Angabe gemacht werden.
6. Ich bitte daher seitens der Vereine um Rückmeldung bis zum **08.11.2020** an mich per E-Mail, ob und mit wie vielen Mannschaften an der Corona-Liga teilgenommen wird. Die Abgabe der Mannschaftsaufstellung erfolgt zu einem späteren Zeitpunkt. Ein Termin wird diesbezüglich noch bekannt gegeben. Vereine, die sich nicht zurückmelden, werden bei der Corona-Liga nicht berücksichtigt.

Über die Durchführung von Einzelturnieren und übrigen Mannschaftsturnieren in 2021 wird zu einem späteren Zeitpunkt entschieden.

Das jeweils gültige Hygienekonzept ist natürlich zu beachten.

Ich freue mich auf zahlreiche Rückmeldungen und wünsche allen Schachfreunden viel Gesundheit!

---

Aschenau, 18.10.2020

2. Spielleiter Ndb. Bezirksverband

Simon Staudinger, [simon.staudinger94@web.de](mailto:simon.staudinger94@web.de)